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別紙 

会議の内容 

発言者 発言の要旨 

 １．開会 

  

 ２．あいさつ（中西会長） 

  

 ３．議題 

中西会長  議題（１）令和７年度上半期事業計画について、東児童センターの

説明を今井所長よりお願いします。 

今井所長  東児童センター令和７年度上半期事業計画について説明。 

中西会長  ただいま、東児童センターについて説明がありましたが、何かご質

問やご意見等ございますか。 

二瓶委員 親子タイムはどれくらいの申し込みがあるのでしょうか。 

今井所長 東児童センターでは、０歳児１８組、１歳児２０組、２歳児１３組

となっています。 

二瓶委員 定員数に達することは多いのでしょうか。 

今井所長 定員数に達することもありますが、転出や保育所等への入所等で、

途中でやめる人もいます。また、東児童センターが定員に達している

場合、西児童センターに空きがあれば紹介をしています。 

相田所長 西児童センターは東児童センターより多少空きがあることが多いで

す。 

土岐委員 パパの輪は母親の参加も可となっていますが、ママの輪に父親の参

加はできないのでしょうか。 

今井所長 ママの輪に父親も参加していますし、父母で参加をしている人もい

ます。パパの輪に母親が参加することは少ないですが、ママの輪に父

親が参加するケースは多いです。 

中西会長 色々な事業等を見ていると、お母さんだけでなくお父さんも参加さ

れるケースが多くなりましたよね。 

中西会長 続きまして、西児童センターの説明を相田所長よりお願いします。 

相田所長 西児童センター令和７年度上半期事業計画について説明。 

中西会長  ただいま、西児童センターについて説明がありましたが、何かご質

問やご意見等ございますか。 

進委員  スタッフの人数は何人でしょうか。 

相田所長  西児童センターは１６名体制です。 

今井所長  東児童センターは１７名体制です。そのうち、５名がファミリー・

サポート・センターの職員です。 



進委員 ボランティアスタッフはいるのでしょうか。 

相田所長  ボランティアは学生ボランティアの受け入れのみです。 

中西会長  スタッフの配置人数は決めているのでしょうか。 

今井所長  平日５名、休日６名、学校の長期休暇中７名を基本として、その日

に実施する事業等によって必要に応じて増員をしています。また、東

西児童センターで職員応援を行う場合もあります。 

大澤委員  西児童センターで夏まつりが実施されますが、東児童センターはま

つりを行わないのでしょうか。 

今井所長  東児童センターのまつりは下半期の１１月に予定をしています。 

大澤委員  東西児童センターに、どれくらいの範囲からこどもが集まっていま

すか。家からの距離等から来るのが難しいこどももいるのかなと思い

ます。 

相田所長  西児童センターでは三角小の５、６年生は平日も来ますが、低学年

は土日の来館が多いです。そのほか、西原小、大井小、鶴ケ丘小、亀

久保小、西小からは万遍なく来館がありますが、駒西小のこどもは少

なくなるので、そのあたりがラインなのかなと思います。 

また、高階西小から来るこどももいますし、東児童センターが混ん

でるからという理由で葦原中学校から来るこどももいます。 

大澤委員  以前の運営委員会でもお伝えしましたが、こんなにも素晴らしい児

童センターが、規模は小さくなるかもしれないですが３つ４つと増え

ていき、地域格差が少なくなるといいと思っています。 

土岐委員  スタッフの男女比はどうなっていますか。 

相田所長  西児童センターは男性が１名です。 

今井所長  東児童センターも男性が１名です。 

土岐委員  全体的に女性目線の事業が多いと感じており、ＤＩＹ等男児の目を

引くような事業も加わるとより面白いのかなと思いました。 

中西会長 続きまして、ファミリー・サポート・センターの説明を今井所長よ

りお願いします。 

今井所長 ファミリー・サポート・センター令和７年度上半期事業計画につい

て説明。 

中西会長  ただいま、ファミリー・サポート・センターについて説明がありま

したが、何かご質問やご意見等ございますか。 

山城副会長  放課後子ども教室のスタッフもしているのですが、放課後児童クラ

ブのスタッフから、提供会員がお迎えに来る児童がいるが、時間によ

っては放課後子ども教室の実施中にお迎えに来るかもしれないという

連絡があったことがありました。 

 依頼会員の皆さんはうまくファミリー・サポート・センターを使っ

ているんだなと思いました。 



土岐委員  こどもが小学校を卒業すると退会になると思いますが、宛先不明退

会とは、退会の手続きを案内したにもかかわらず退会手続きが行われ

ず、連絡不通になったということでしょうか。 

今井所長  毎年３月末に退会手続きについての案内を送付していますが、こど

もが幼児の時に登録をして、自分が依頼会員になっていることを忘れ

ている方も多くおります。 

 これまでは退会手続きをもって退会処理をしていましたが、昨年度

に連絡が取れない会員の整理を行いました。 

二瓶委員  小学校を卒業すると退会になるということで、自動退会にはならな

いのでしょうか。 

今井所長  会員証の返却等もあるので、手続きをお願いしています。 

大澤委員  謝礼の受け渡しはどのように行っていますか。 

今井所長  ファミリー・サポート・センターは間に入らず、依頼会員と提供会

員同士で行ってもらっています。複写式の受取簿を作成してもらい、

提供会員からセンターに提出をしてもらうことで確認を行っていま

す。 

二瓶委員  活動時間が少し３０分を超えた場合等、明確な基準がないと請求に

ついて当人同士でやり取りをする難しさもあるのでしょうか。 

今井所長  ファミリー・サポート・センターは依頼会員と提供会員の信頼関係

を大事にしており、会員同士での個人的な交流もあると聞いていま

す。しかし、それらはファミリー・サポート・センターの活動とはな

らないので、保険対象外になります。 

 事前に報告をしてもらっている活動について請求を行うように伝え

ています。 

中西会長 それでは最後に、本日の感想等をお伺いしたいと思います。 

山城副会長 いつも素晴らしい取り組みだと感じています。また、来館者数が年

々増えていることも素晴らしいと思います。 

土岐委員 昨年に引き続き素晴らしい取り組みを行っていると感じました。不

登校児については私も関心事で、学校教育との関係や社会の動きもあ

ると思いますが、引き続き注視していきたいと思っています。 

二瓶委員 いつも素晴らしい取り組みをありがとうございます。主任児童委員

として情報共有をしていきたいなと思うこともありますので、今後と

もよろしくお願いします。 

大澤委員 ママの輪のような取り組みを主任児童委員で実施したいという話が

あがっているのですが、こどもがお母さんの傍に来てしまって、お母

さん同士でお話がしにくいような難しさはあるのでしょうか。 

相田所長 親子で開催３０分前から部屋で遊んでもらい、こどもに場所や保育

ボランティアへ慣れてもらい、母親がいなくても大丈夫な環境構築を



行っています。 

進委員 この児童センターに巡り合えたこどもは幸せだと思いました。 

私の国際交流センターでの活動の参考にもさせていただいていま

す。 

中西会長  毎回事業が素晴らしいなと感じています。これからもこどもの安心

・安全な居場所として、市民から親しまれる児童センターであってほ

しいなと思っています。 

 委員会終了後、施設見学を希望される方は相田所長にお声掛けをお

願いします。 

事務局 事務局からの連絡等 

  

 ４．閉会 

 以上 

 


